

Le sourire ou la serviabilité

Première partie

Une beauté couteuse

C'était un vendredi ... Un bel après-midi de février souriait aux habitants avec ses rayons de soleil éclatants. La plupart des gens qui marchaient à travers les ruelles de Beuel\*  
5 rayonnaient eux aussi et souriaient aux gens qu'ils croisaient. Il faisait beau et on ne pensait pas que quelque part quelqu'un puisse ne pas aller aussi bien, voire mal.

Moi aussi je faisais partie de ceux qui se  
10 réjouissaient en cette journée radieuse car j'avais entre les mains un CD des 'Comedian Harmonists' et voulais l'écouter chez moi. Soudain, je fus abordé par une jeune beauté brune dont le large sourire rayonnait:

15 - Est-ce que vous pourriez me faire de la monnaie sur 20 centimes?

Ma première pensée fut de ne pas réagir à la question, mais le sourire ...

20 - Je crains de ne pas pouvoir vous aider, mais je vais regarder.

Je sortis mon porte-monnaie et regardai dans la poche où se trouvait la monnaie. Les longs doigts de la beauté me montrèrent quelles pièces elle voulait justement, et en même  
25 temps, elle me regardait dans les yeux en me souriant avec gratitude.

Je dois avouer que je ne peux pas résister à un sourire. Hélas, je n'avais pas suffisamment de monnaie pour exaucer son vœu, il  
30 manquait un centime.

- Merci, merci, ça suffit! Un centime, enfin ... ce n'est pas comme si c'était 130 euros. Ma petite soeur sera contente avec cet argent car elle en a besoin pour un jeu!

35 Elle me sourit encore une fois et disparut. J'étais également heureux d'avoir pu rendre service à quelqu'un de bien.

Après cette rencontre, j'étais encore de meilleure humeur et m'empressai de rentrer.

40 A la maison, mon voisin vint m'emprunter un peu d'argent parce qu'il ne voulait pas aller à la caisse d'épargne. J'étais également disposé à lui faire cette faveur. Je sortis le portemonnaie, l'ouvris et ... il était vide. Il y aurait dû y avoir entre 130 et 140 euros, mais  
45 il n'y avait rien, absolument rien!

Eh oui, il faut payer pour un sourire, soit avant, soit après. On n'a rien sans rien!

50 Entre nous, ça faisait un peu trop cher, ce sourire-là, non?

(Martin Thielmann, General-Anzeiger Bonn, 19 mars 2003, boîte aux lettres.  
Texte traduit de l'allemand par Gwenola Besrechel)

-----  
\* *Beuel: quartier de Bonn, sur la rive droite du Rhin*